

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,705 DE LA MAÑANA MADRID, JUEVES 26 DE MARZO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer apareció en la GACETA el real decreto convocando, con arreglo á lo dispuesto en el art. 36 de la ley orgánica de 8 de enero de 1845, á las actuales diputaciones provinciales para la primera reunion ordinaria del corriente año, la cual deberá principiarse el día 15 de abril próximo en la Península ó islas Baleares, y el 1.º de mayo siguiente en Canarias.

Habiéndose suscitado algunas dificultades al ser renovados los jueces de paz, respecto á la entrega por los salientes del sello de sus juzgados, S. M. la Reina desea de uniformar y reglamentar este punto, se ha servido disponer por regla general que el coste de los sellos de los juzgados de paz se abone con cargo á los fondos municipales, y que en los pueblos donde se hubiesen construido á expensas de estos funcionarios se adquieran por el mismo medio, en el caso de resistirse estos á su entrega.

D. Ramon Ortés de Velasco ha sido nombrado comisionado régio para la inspeccion de la agricultura en la provincia de Alava.

Con fecha 21 del actual se ha dirigido una real orden al inspector general de carabineros en que se le manifiesta que S. M. la Reina se ha enterado con satisfaccion de que el cuerpo de su cargo ha prestado en el año último de 1862 diferentes servicios que demuestran la utilidad y conveniencia de dicho instituto, del que los intereses de la administracion pública y de la sociedad en general obtienen importantes resultados, debidos tambien á la esmerada direccion de su jefe y á la celosa cooperacion de los jefes, oficiales y demás clases del cuerpo.

De los datos oficiales resulta que los servicios ordinarios y extraordinarios que ha prestado la fuerza del cuerpo de carabineros en el año próximo pasado de 1862 dan un total de 2,412 aprehensiones de toda clase de géneros y efectos de contrabando, habiendo importado las que fueron valoradas la suma de 2,544,415 rs. 61 cént. vn.: en ellas están complicados 1,042 reos, á quienes se ocuparon 601 caballerías, 49 carruajes, 83 buques y 12 armas de fuego, con más dos cajas que contenian 20 fusiles, parte de ellos recortados, las cuales aprehendiéndolas la fuerza de la comandancia de Santander al tiempo de ser alijadas, evitando se internasen en las Encarnaciones de Yizcaya, á donde trataban de dirigirlas. Además se han inutilizado por los individuos del cuerpo varias fábricas clandestinas de elaborar pólvora, tabaco y moneda. A la vez ha conseguido tambien la espresada fuerza la captura de 86 criminales de todas clases, edades y sexos; la de 24 desertores del ejército y armada, así españoles como de los vecinos países; ha contribuido á la estincion de 126 incendios, y prestado los mas eficaces auxilios en 60 naufragios de buques nacionales y extranjeros; logrando salvar la vida en estos y otros casos peligrosos con espesicion de la propia á 48 personas y niños.

El Supremo Tribunal de justicia ha establecido como jurisprudencia, por sentencia de 20 de marzo, que según el artículo 185 de las ordenanzas de montes, cesa todo fuero en los delitos y contravenciones sobre asuntos de montes, siendo el único juez competente para conocer de ellos el de primera instancia del partido, conforme al art. 4.º de la real orden de 2 de abril de 1835, y que el art. 200 que, con relacion al 163 y siguientes de las mismas ordenanzas determina la forma y valor de las denuncias de los guardas según estén ó no juramentados, no tiene conexion con la competencia del juez ante el cual siempre deben hacerse.

La opinion pública cree en París que el discurso pronunciado en el Senado por el príncipe Napoleón sobre los acontecimientos de Polonia estaba convenido con su augusto primo el emperador.

Segun una carta de París, trátase de encargar al vizconde de la Gueroaie una comision extraordinaria para San Petersburgo. Este rumor guarda cierta conformidad con la actitud que dicho senador ha tomado en el alto cuerpo á que pertenece, actitud tan prudente que parece envolver una comision diplomática, si no real, á lo menos esperada.

Corre en París la voz, aunque no merece crédito, de que se está estudiando el proyecto de restablecimiento del juego en Francia, bajo el patrocinio del gobierno.

Aunque á algun periódico no dá gran fundamento á la noticia, dice EL CONTEMPORÁNEO que ha llegado á asegurarse que el Sr. Sierra dejaba el ministerio de Hacienda.

Como haya dicho un periódico militar que en caso de dejar el ministerio de la guerra el digno marqués de la Habana, entraria á reemplazarle el general Lersundi, contesta EL CONTEMPORÁNEO que nada ha oido que confirme estas noticias, y que lo único que puede asegurarse es,

que el general Lersundi no formará parte de ningun gobierno cuya política conservadora-liberal no esté perfectamente definida.

Y para dar una forma mas concreta á esta afirmacion, añade:

«El general Lersundi, en una palabra, solo entrará en el poder cuando esté seguro de que entra al mismo tiempo la política que siempre ha representado.»

La prensa de todas opiniones rinde un merecido tributo de aprecio á la memoria del Sr. Pastor Diaz, y se manifiesta favorable al pensamiento de conceder una pensión por el Estado á la desventurada familia del finado.

Segun noticias particulares de Méjico recibidas por LA FRASE, el general Forey tomaba sus últimas disposiciones para avanzar. Los generales Donay y Bazaine habian maniobrado para reunirse, y las avanzadas francesas estaban mas arriba de Quecholac, en Mosejé, á unos ocho kilómetros de Puebla.

Todos los dias llegaban provisiones y medios de transporte. El vicealmirante Jurien de la Graviere habia puesto su pabellón en la fragata mista «Dryade», anclada en la rada de Veracruz.

No debia abandonar á Méjico hasta que llegara su sucesor el contra-almirante Besse, que salió de Cherburgo en la fragata de vapor «Bellone» el 10 de marzo corriente, á quien debia entregar el mando.

El 20 hubo en París en casa del duque de Broglie una nueva reunion para tratar de las elecciones. Parece que no se abordó todavía en ella la cuestion de candidaturas, la cual quedó aplazada para otra reunion que debia celebrarse en breve.

Hablando de la discusion habida en el Senado francés con motivo de la cuestion de Polonia, dice una carta de París que cuando el príncipe Napoleón repitió á Mr. de la Rochejaquelein la frase con que Mr. de Walewski terminó su discurso, es falso, Mr. de la Rochejaquelein contestó resentido con otra frase ofensiva. Se ha rogado á dicho senador que retire esta frase en el Monitor, y parece haber contestado que lo haria con la condicion de usar otra frase que él habia combinado; pero en el Monitor no ha aparecido ni una ni otra frase.

Dícese que varios particulares industriales están confeccionando en Francia trajes y calzado para los insurrectos polacos.

Dícese de París que el dictamen de la comision de presupuestos será presentado al cuerpo legislativo del 25 al 28 de marzo. En seguida se imprimirá y será repartido á los diputados hacia el 10 de abril. La discusion principará pocos dias despues. Créese que la legislatura será continuada hasta el 10 de mayo.

El día 19, á la una y cuarenta y cinco minutos de la tarde, se lanzó al agua en el Ferrol la fragata blindada «Tétuan» sin que para ello se haya recurrido á ningun aparato propulsor, porque limpia y de escorias, en banda y palancuelos, y aun casi firme en contres, se disparó como un rayo al querer acercar, solo como prueba, una máquina hidráulica traída con este objeto, dejando absorbido al inmenso gentío que esperaba impaciente el momento en que se mandase picar las retenas. Su forma en grada carecia de elegancia, porque además de la falta de tajar, y siendo su roda de proa en sentido inverso de los demás buques, es ancha en ostremo de pantoque; en el agua se la ve mas esbelta, y promete ser un buque de gran marcha, siempre que el inmenso peso de la coraza encargada al extranjero no la haga variar; este buque es el mayor de los construidos en aquel astillero, pues su eslora mide 312 pies y 7 pulgadas; montará 40 cañones del mas grueso calibre de nuestra armada, y la máquina es de fuerza de 1,000 caballos. Algunos inteligentes que presenciaron la batidura dicen que debió haber sufrido muy poco, ó nada al arrancar de la grada. Los vapores remolcadores la condujeron á la dársena del dique, en donde terminarán sus obras.

Segun parte telegráfica recibida el 24, ha barado en la costa de Velez-Málaga el vapor mercante «Mercurio» habiendo salido el de guerra «Alerta» que se encontraba en Málaga, para remolcarlo si fuese posible recoger el pasaje y cargamento.

El Excmo. Sr. D. Ignacio María de Argote, marqués de Cabriñana, ha ofrecido á la sociedad arqueológica de Sevilla costear los sepulcros donde han depositado las cenizas del padre Caballos y de Argote de Molina, las cajas y las insignias, así como la traslacion de los restos mortales del último.

EL CONTEMPORÁNEO quiere que el gabinete se decida francamente ó por la política del general O'Donnell ó por una política enteramente contraria.

EL CONTEMPORÁNEO sigue amenazando siempre con su decidida oposicion al mi-

nisterio del marqués de Miraflores, en quien dice tiene poca confianza.

Declara EL CONTEMPORÁNEO, haciéndose cargo de una apreciacion de LA EPOCA, que es completamente inexacto que aquel periódico se apresurase á ofrecer su adhesión al actual ministerio, ni apenas estuvo constituido, ni ahora, que ya lleva algunos dias de existencia.

EL CONTEMPORÁNEO, confirmando las noticias dadas por LA CORRESPONDENCIA, dice que tiene entendido que SS. MM. y AA. se trasladarán al palacio de Aranjuez á mediados de abril.

Pone en duda EL CONTEMPORÁNEO la noticia dada de París á otro periódico, de que el marqués de Miraflores haya manifestado antes de ahora á S. M. la reina madre que puede regresar á España cuando lo tenga por conveniente.

En el discurso de pocos dias son tres los veteranos que ha perdido el ejército: los generales Bayona, Manso y Ezpeleta; todos ellos, especialmente el segundo, han fallecido en edad avanzada.

Parece que los amigos y protectores de D. Juan de Borbon han vuelto de algun tiempo acá á reproducir con mas fuerza que nunca sus gestiones para obtener la vuelta á España de aquel personaje. LA ESPAÑA dice que se la han comunicado pormenores íntimos de la negociacion, que reserva por ahora, pero que hará públicos, en el interés de la Reina y del país, si ve que se insiste en llevar á cabo una maniobra que considera nuestro colega de la mayor gravedad y trascendencia para el sosiego y tranquilidad de España.

EL DIARIO ESPAÑOL se muestra contrario á la retirada de la escuadrilla expedicionaria del Pacífico.

El lunes, aniversario de la batalla de Vad-Rás, recibió el general O'Donnell el siguiente despacho telegráfico:

«BERLIN 23 de marzo. I
Al duque de Tetuan.»

«VIVA EL VENCEDOR DE VAD-RÁS!
Los oficiales prusianos SONDRAST, KAMITZ, SOTOLBERG, JENO LUCIMS.»

El duque de Tetuan contestó á estos distinguidos oficiales, que se hallaron en la batalla de Vad-Rás, de un modo afectuoso y honroso para ellos.

La direccion general de loterías ha dispuesto que el sorteo que ha de verificarse el día 12 del próximo mayo, sea de 80,000 billetes á 200 rs. y 20 el décimo. Consta de 4,330 premios; en esta forma: uno de 50,000 duros; otro de 16,000, otro de 8,000; otro de 4,000; otro de 2,000; veinticinco de 1,000; treinta de 500; treinta de 400 y mil doscientos cuarenta de 75. Los premios mayores ascienden á 30.

Segun se desprende de lo que asegura el BOLETIN DE LOTERIAS Y DE TOROS, las listas grandes que publica EL AGENTE CONSULTOR poco despues de celebrarse el sorteo de la loteria, están plagadas de equivocaciones. Las primeras que dió á luz contenian 38, las segundas 38, y las del último día 169. Siguiendo en esta progresion llegará dia en que tendrá tantas equivocaciones como cifras. Nosotros comprendemos que tan difícil trabajo, haciéndolo con precipitacion está expuesto á algunas erratas, aunque pocas, razon por la cual no es difícil, que nosotros mismos incurramos en algunas á pesar de las muchas precauciones que adoptamos, y merced á las cuales ni un solo error hemos cometido en las listas de los dos últimos sorteos. Disculpables son entre tantas cifras algunos, desuoides de caja, y por eso no nos sorprende que contengan tantos unas listas confeccionadas con tanta precipitacion como las de EL AGENTE CONSULTOR.

LA IBERIA dice que anda poco acertado el partido democrático en la actitud que ha tomado con motivo de la reorganizacion del partido progresista.

Las Novedades, apoyando la idea de que se presente en las primeras sesiones del Congreso una proposicion de ley para señalar una pensión á la familia del señor Pastor Diaz, dice: «Las familias de los buenos servidores del Estado, de los que con sus talentos han honrado su patria, no pueden ser desatendidas. Las diferencias políticas concluyen al abrirse la tumba.»

Segun LA DISCUSION han corrido estos dias rumores de que aun se verificará algun cambio en el personal de los gobernadores de provincia. No creemos que tales rumores tengan fundamento.

La primera edicion de LA DISCUSION de ayer ha sido recogida de orden de la autoridad.

Escriben del Cairo que el virey de Egipto, respondiendo al deseo manifestado por el sultán, acaba de mandar se establezca un servicio regular de buques de vapor entre Alejandria y Constantinopla. Provisionalmente será hecho este servi-

cio por los buques de guerra de la marina egipcia. Desde el 5 de abril cada cinco dias saldrá un buque de estos de Alejandria.

El diario democrático LA DISCUSION pide al partido progresista que declare ante el país si es cierto que se ha convenido en que aquel partido no llevará á cabo, en el caso de ser llamado al poder, el armamento de la Milicia Nacional.

El cuerpo de Langiewitz, despues de la derrota del día 19, se dividió en tres grandes bandos para continuar la guerra de guerrillas. Una de ellas se batió el 20 en las montañas de Santa Cruz.

El 21 del presente habia 2,000 insurrectos en Igomolia. Otro destacamento se encontraba en Tropiszow, cerca de la frontera austriaca. En Potok 1,000 insurrectos se han batido con los rusos, siendo en parte rechazados á los bosques.

La insurreccion aumenta en Podolia. En Krzemenice los sublevados se han apoderado de los fondos del gobierno.

El destacamento polaco que se ha dirigido á las montañas de Santa Cruz, cuenta 1,300 hombres y está mandado por Czachurki.

Jeziorski se dirige hacia Stasrow, al frente de un destacamento que tiene igual fuerza.

Otro cuerpo de insurrectos se ha presentado cerca de Praga (barrio de Varsovia).

En el Palatinado de Lublin, cerca de Tarnograd, Czechowski ha tenido un encuentro con los rusos, saliendo vencedor.

En el combate del día 18 en Rusk, Rochebrune y sus zuevos se distinguieron particularmente, decidiendo la victoria y haciendo prisioneros un mayor y un coronel ruso.

La comision europea reunida en Belgrado para los asuntos de Servia, no ha podido llegar á un acuerdo hasta ahora. Se asegura, sin embargo, que se ha propuesto un plan de conciliacion á Francia y se espera que este podrá servir de base á un arreglo.

Es conveniente para la historia recordar que al pié del convenio firmado por el emperador de Rusia y el rey de Prusia el 17 de febrero de 1772, para la particion de Polonia, se lee la declaracion siguiente, hecha por la emperatriz reina de Austria Maria Teresa, en 4 de marzo de 1772: «Sea, puesto que así lo quieren tantos y tan sabios personajes; pero algun tiempo despues de mi muerte se verán las consecuencias de haber pisoteado lo que hasta ahora se ha creído justo y sagrado.»

Dícese entre los progresistas que en las Cortes se piensa interpelar al gobierno sobre lo ocurrido con la escuadrilla del Pacífico.

El teniente general D. Joaquín de Ezpeleta y Enrile, de cuyo fallecimiento hemos dado cuenta, era oriundo de familia patricia de Navarra, en cuya casa estaba vinculada la alcaldia del real palacio de Olite; entró al servicio de las armas en la Guardia española desde muy joven, habiéndose conducido en su larga carrera como militar pundonoso, valiente y disciplinado, cualidades que resplandecieron en sus antepasados y principalmente en su ilustre padre, el conde de Ezpeleta de Veyre, capitán general de ejército y del Principado de Cataluña en 1808, y posteriormente virey de Navarra. El general D. Joaquín de Ezpeleta ha desempeñado los mas elevados cargos militares, entre otros la capitanía general de la isla de Cuba y el ministerio de la Guerra.

El informe del general Forey que ha llegado de Orizaba en el último correo llevado á Francia, nos trae mas detalles sobre la concentracion de las tropas para marchar contra Puebla.

El general Bazaine llegó á Nopalucan el 1.º de febrero y ocupó á Huamantla el 3.

El general Donay debía situarse en los alrededores de Tecamachato, marchando despues á Acacingo, los Reyes y Tepic.

Se habian tomado todas las disposiciones para que el general Forey salga de Orizaba hacia el 20 de febrero. Debía establecer su cuartel general en Quecholac.

La salud de las tropas es excelente. El número de enfermos disminuye cada dia en Veracruz, y las enfermedades son de menos gravedad.

Los trabajos del ferro-carril entre Tejeria y la Soledad marchan tan rápidamente como lo permite el número de obreros que la compañía mejicana ha podido reunir. El terraplen está casi concluido, y próximo á terminarse el puente de Soledad, que es la obra mas importante de la seccion de ferro-carril, comprendida entre Veracruz y Chiquihuitán.

Se confirma la noticia de que el gobierno ruso ha prometido dar una amnistia tan pronto como las banderas que no han seguido á Langiewitz ex su retirada hayan depuesto las armas.

La Sociedad Económica Matritense, en

su última reunion y despues de prolongados debates, aprobó el dictamen favorable á la proposicion que el Sr. Mainar habia presentado en la sesion del 20 de diciembre último, emitido por las secciones de comercio y agricultura; acordando en su consecuencia que la sociedad está en el caso de aplaudir la revision de los aranceles de aduanas hecha por real decreto de 27 de noviembre, y la presentacion á las Cortes del proyecto de ley de reforma arancelaria, escitando al propio tiempo al gobierno para que con la posible brevedad lleve á las Cortes otro proyecto de ley, permitiendo la entrada de cereales extranjeros, en cumplimiento de la ley de aduanas de 1841; (entendiéndose en cuenta el estado de nuestra agricultura y las necesidades del país).

EL CLAMOR PÚBLICO cree que sería conveniente colocar algunos asientos de piedra en el tránsito de las espaciosas calles que desembocan en el Prado, sirviendo de gran alivio á muchas personas ancianas y valedurías que agradecerian mucho tener un sitio donde poder descansar en tan largo trayecto.

Con motivo de la solemnidad de los dias de Semana Santa, se suspende la rifa, á favor de la beneficencia cerrándose el día 26 á las seis de la tarde. Las personas que tengan premios podrán seguir reclamándolos hasta el referido día 26; en la inteligencia que de no haberse, se considerarán como cedidos á beneficio de los pobres y sin opcion á reclamarlos.

De París dicen que el emperador resolvió que el día 16 del actual, en que ha cumplido siete años el príncipe imperial, se le condecorase con la gran cruz de la Legion de Honor, mandándole al mismo tiempo al príncipe de Asturias, aunque para ponerlos en perfecta igualdad se infringiesen por primera vez los estatutos de la orden.

EL REINO dice que causó extrañeza que el señor duque de Tetuan no asistiera al entierro del señor Pastor Diaz. El señor duque de Tetuan estuvo ese dia indispuerto; así lo manifestaron en la iglesia de San José algunos de sus amigos.

El jóven poeta gallego D. Luis de Aguirre y del Rio, de quien ha hablado ya varias veces la prensa, se ocupa en formar un libro en donde se contengan la mayor parte de las baladas, romances y cantos populares castellanos mas comunes en los campos y en los pueblos. El Sr. Aguirre del Rio hace este libro, ya con objeto de recopilar el sentimiento español de todas las épocas, ya tambien con el de regalarlo á la academia alemana de literatura, que con tanta avides sabe ir formando un tesoro inmenso con las joyas que el mundo literario le ofrece.

Despues que termine la Pascua se estrenará en el teatro de la Zarzuela una nueva obra del Sr. Frontaura, original y en dos actos.

El día 29 del actual es el designado para abrir al servicio público en Portugal la línea férrea de Abrantes á Crato, solamente para viajeros.

Las obras del muelle de Sevilla han recibido grande impulso, notándose cada dia mayor actividad en ellas, desde que se encargó de su direccion el ingeniero Sr. Pastor.

Los dependientes de la municipalidad de Sevilla se han ocupado estos últimos dias en revisar las pesas y medidas que usaban los vendedores ambulantes en aquella ciudad, hallándolas faltas en su mayor parte, por lo que han sido multados muchos de ellos.

El teatro Real de Madrid tendrá abiertas sus puertas hasta el 15 de abril próximo.

Durante la quincena de próroga se ejecutará en el régio coliseo *Pietro de Médici, La fuerza del destino y Puritani*.

Para cantar las anteriores óperas quedarán solo en Madrid las señoras Lagranier y Demerle Lablache, y los señores Fraschini, Giraldoni y Beuché.

La empresa se propone abrir un abono por seis representaciones.

El *Pietro de Médici* se estrenará el domingo de Pascua de Resurreccion.

Anteayer firmó S. M. la Reina los decretos nombrando:

Director de política en el ministerio de Estado, al Sr. de Albistur, hoy secretario de la asamblea de los órdenes.

Secretario de las órdenes, al Sr. de Pizarro, actual maestro de ceremonias de las mismas órdenes.

Y maestro de ceremonias al Sr. Broquer de Paz, antiguo empleado en la carrera diplomática.

La noticia que desde París han comunicado á un periódico de Madrid de la tarde, y que está publicándose, de que el Sr. marqués de Miraflores ha escrito á S. M. la reina madre manifestándole que tiene abiertas las puertas de España, no es cierta; podemos asegurarlo.

Por un buque llegado á Saint Nazaire

desde la Habana, se sabe que el general Forey no habrá abandonado su posición de Orizaba hasta el 15 de marzo.

Nuestro corresponsal de París insiste, a pesar de los méritos dados por la prensa ministerial francesa, en que van a enviarse grandes refuerzos por el gobierno francés a Méjico. Según cartas de Tolón, numerosos obreros están empleados a bordo de los buques que deben formar la nueva expedición. La fragata de vapor «Ceres» ha debido partir anteaer mismo con 400 hombres y un gran material de guerra. Nuestro corresponsal supone que el refuerzo se elevará a 12,000 hombres. Ultimamente, nos comunica como un rumor acreditado, que no siendo posible que Méjico pueda satisfacer los cuantiosos gastos que Francia ha hecho en la expedición, el gobierno francés exigirá una cesión de territorio.

Si se presenta en el Congreso el anunciado proyecto de ley concediendo una pensión a la madre y a la hermana del señor Pastor Díaz, será unanimemente aprobado por los hombres de todos los partidos y por el gobierno.

El ministro de la Guerra, Sr. Concha, adelanta tan rápida y seguramente en su convalecencia, que hasta ha renunciado a marchar ayer a Aranjuez, prefiriendo seguir el plan de curación que se le ha fijado, a la vista de los facultativos que con tanto acierto han sabido combatir su enfermedad. No pasará, pues, de los primeros días de abril la época en que volverá a encargarse del ministerio de la Guerra.

El PENSAMIENTO ESPAÑOL dice que ha habido en casa del general O'Donnell conferencias entre este y los altos empleados que recibieron sus nombramientos del anterior ministerio, en las que se acordó continuar firmes en sus puestos. Podemos desmentir terminantemente esta noticia. En casa del general O'Donnell no ha habido conferencias de ninguna clase, y los amigos particulares que individualmente le han visitado estos días no han oído de sus labios otra cosa sino que desea vivir por ahora completamente separado de los negocios públicos, y que solamente se apartaría de este propósito cuando como militar fuese llamado por S. M. la Reina.

La AGENCIA HAVAS nos comunicó ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 25. Los embajadores de Rusia y Prusia han comunicado pruebas al gobierno acreditando que es inexacto hayan atravesado los rusos el territorio prusiano. Fould ha declarado en el Senado que la situación rentística de Francia es escelente.

Por la dirección de establecimientos penales se ha expedido una circular haciendo comprender que los gastos de material y personal de las cárceles establecidas en las cabezas de partido, deben ser sufragados por todos los pueblos que componen el mismo partido judicial.

Se va a establecer un almacén o depósito para la conservación y venta de todos los efectos manufacturados en las cárceles por los presos que dedican sus horas al trabajo dentro de los mismos establecimientos penales donde se hallan detenidos.

Muy en breve se publicará un Manual de contabilidad de los establecimientos penales, trabajo preparado por el oficial de la dirección de presidios Sr. D. Andrés Beladiez.

Por la junta auxiliar de cárceles se ha dispuesto la completa reparación del deteriorado mobiliario de la sala de jueces de la cárcel de villa.

El lunes próximo dará su última lección por ahora en el Ateneo sobre la historia de la civilización en los cinco primeros siglos del Cristianismo, el distinguido orador y catedrático de la Universidad D. Emilio Castelar.

Tenemos entendido que ayer tarde ha rubricado S. M. la Reina varios reales decretos nombrando presidente, vocales de la junta consultiva y directores del ministerio de marina a varios generales y brigadieres de la Armada, quedando organizada esta dependencia de la manera siguiente:

Presidente de la junta consultiva de la Armada el general Rubalcaba, que termina el tiempo de su importante mando en la isla de Cuba.

Vocales de la misma junta los generales Sr. Salcedo, nombrado por el ministro Sr. Ulloa, y que ha regresado de Filipinas; el general Sr. Montojo, nombrado también durante el ministerio del mismo Sr. Ulloa; el brigadier Sr. Ossorio, director que fué de matriculas, y el brigadier Sr. Quesada, que habiendo dimitido su cargo quedó, sin embargo, en su puesto como único representante de la junta consultiva y encargado del despacho de los asuntos afectos a la misma.

Director de armamentos, el brigadier señor Pareja, ex-comandante del arsenal de la Carraca.

Director del personal, el brigadier señor Chacon, uno de los dimitentes.

Director de matriculas, el brigadier don Blas Quesada, que era vocal de la junta consultiva, por nombramiento del ministro señor Ulloa.

Director de artillería, el brigadier señor Prats, que es el único de su clase que por organización tiene el estado mayor de artillería de la armada.

Director de ingenieros, el brigadier señor Nava, que actualmente se halla sirviendo el mismo puesto.

Director de contabilidad, el ordenador de departamento, D. Rafael Escriche, que sirve este cargo.

A consecuencia de los anteriores nombramientos, quedan sin reponer el presidente de la junta consultiva, señor general Alcon, y los vocales jefes de escuadra Sres. Herrera e Ibarra, así como los brigadieres Sr. Pery, vocal, y Sr. Pardo, director; pero creemos que el gobierno se propone utilizar los servicios de estos jefes superiores de la armada.

El brigadier Sr. Acha, que ha sido relevado de la dirección del personal, volverá, según ya hemos indicado, a hacerse cargo de la importante comisión facultativa que desempeñaba en Francia.

Los nuevos nombramientos rubricados ayer tarde por S. M. deben aparecer hoy en la GACETA, según nuestras noticias.

Anteaer se cayó un joven estudiante, según parece, en un hoyo del paseo que conduce desde el de la Montaña del Príncipe Pio a la estación del ferrocarril del Norte y se fracturó una pierna.

Ayer mañana ha sido hallado por un trabajador el cadáver de una criatura de pocos meses, que había sido enterrada en una de las huertas de las afueras del Sur. Avisado el juez de guardia, D. Pascasio Fernandez, se personó inmediatamente en el sitio, acompañado del escribano y procedieron a practicar las diligencias consiguientes. Dicese que el cadáver tenía señales de haber muerto por estrangulación, ahogando la criatura con una cuerda.

Ayer tarde a las cuatro ha recibido S. M. la Reina en audiencia particular a los ministros plenipotenciarios de Portugal, Prusia, Inglaterra y Rusia, encargados de presentar a S. M. cartas de sus respectivos soberanos, y al general Fauret, ministro que acaba de ser de Haití en Roma, y que ha querido ofrecer sus respetos a la Reina de España.

Anteaer tuvo lugar en casa de los barones de Ortega la repetición de la función lírico-dramática que se verificó el último viernes. En las piezas musicales hubo de novedad el duo de tiple y contralto del acto primero de *Martina*, que cantaron divinamente la baronesa y la señora de Prendergast. Todas las piezas se cantaron con mayor perfección que el primer día, vencida ya la natural cortedad de las damas artistas, y no hallándose estas en presencia de los artistas verdaderos y distinguidos que asistieron a la primera representación. Dáse por seguro que en los días de Pascua de Resurrección ó en los inmediatos habrá otra fiesta musical, diferente en sus detalles por la marcha de algunos de los artistas que han tomado parte en las últimas funciones. La concurrencia fué anteaer noche tanlesgada como el día que se estrenó el teatro, y los barones de Ortega hicieron los honores de su casa con la amabilidad que les distingue.

Hoy jueves, de tres a cuatro de la tarde, se dará principio a la inoculación de la vacuna a los niños pobres que vivan en las parroquias de San Justo, San Pedro y San Andrés de esta corte en la casa de socorro del cuarto distrito, establecida en la Carrera de San Francisco, cuya operación se continuará en los jueves sucesivos a la misma hora durante la presente temporada.

Es probable que el marqués de los Castillejos y los convidados por él a la gran cacería en los montes de Toledo, regresen hoy a Madrid.

Aconsejamos a los amos que quieran evitarse consecuencias desagradables, que no descuiden el cumplimiento de la parte que les es obligatoria con arreglo al reglamento de sirvientes que acompaña a las cartillas de estos, pues la autoridad está dispuesta a mostrarse tan severa como debe, y algunos criados suelen con sus torpezas ó mala intención poner en compromiso a los amos ora suplantando sus firmas, ora valiéndose de personas que incautamente firman alegando que los amos no saben firmar. Estos hechos que parecen insignificantes, neutralizan los buenos resultados de las disposiciones de la autoridad y pueden ser origen de serios disgustos.

Los oficiales del ministerio de la Gobernación Sres. Tamayo, Combarros y Collar han sido encargados de estudiar y proponer las bases generales que crean convenientes para reformar las sociedades de socorros mutuos.

Las desavenencias ocurridas entre los actores y la empresa del teatro de Novedades, no de Variedades como una errata nos hizo decir anteaer proceden según parece de falta de cumplimiento de las escrituras de ajuste por efecto de las variaciones que ha habido en la empresa. Los actores parecen dispuestos a no consentir que queden defraudados sus derechos.

Ayer al mediodía ha sido conducido a su última morada el cadáver del general Mansó.

Con motivo de la promoción militar que dará lugar a la muerte de los generales García Epeleta, Mansó y Bayona, empiezan ya a designarse algunos nombres; pero nos parece prematuro cuanto se diga sobre el particular.

Parece que se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. Uhagon, director del Tesoro.

Se ha concedido una gran cruz al señor Tassara.

A consecuencia de la vacante que ha

quedado en la dirección de Ultramar por fallecimiento del Sr. Diaz Mendoza, creese que ascenderá a jefe de sección el oficial mas antiguo, Sr. Bordallo, y que se darán los ascensos de escala.

Se confirma de un modo indudable la noticia que damos en las anteriores ediciones sobre la estancia en Madrid de don Juan de Borbon. Dicese, y lo repetimos como un simple rumor, que rectificaremos en caso necesario, que llegó a Madrid al mismo tiempo que su tía la infanta de Portugal, que ha vivido con esta y que con ella ó antes que ella ha marchado para Francia. Supónese que ha podido ver a la familia real en el Retiro, donde D. Juan gustaba de ir a pasear a horas en que el paseo estaba poco frecuentado, ó en el Casino, residencia de la infanta, y adonde la real familia estuvo una ó dos veces; pero nadie asegura que haya hablado a S. M. la Reina. Dicese que vino a Madrid con el propósito de ofrecer su sumisión y la renuncia de sus derechos y el de vivir fuera de España hasta que la Reina y el gobierno quisiesen, que se le permitiese volver a formar parte de la real familia. No se cuenta si ha conseguido ó no su objeto; pero debe suponerse que no, si no ha logrado siquiera hacerse ver ni oír de S. M. la Reina.

Ayer ha habido capilla pública en palacio. Han asistido a ella S. M. la Reina y el rey; el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel; los duques de Montpensier y sus tres hijas mayores, y los infantes D. Francisco de Paula y D. Sebastian. Se ha cantado una misa nueva, breve, pero de bellísima música.

Es probable que el señor ministro de Estado tome algunas disposiciones para regularizar el ingreso en la carrera diplomática.

No es cierto, como se ha dicho, que el señor ministro de Hacienda piense abandonar su puesto.

Ayer se ha dicho, con referencia a un despacho teleográfico, que los rusos habían sufrido grandes pérdidas en un combate habido con los insurgentes polacos.

Insisten algunas personas en que la mayoría del Congreso debe celebrar una reunión antes de reanudar sus tareas.

Dicese que de un momento a otro aparecerá en la prensa de esta corte una extensa relación de lo ocurrido en París en casa de Mad. Barucci con los Sres. García y Calzado.

Las respetables noticias que hemos recibido ayer no dejan duda alguna de que el gobierno se halla resuelto a que se discutan detenidamente los presupuestos.

Se ha desvanecido completamente el temor de que el gobierno sea interpelado en las Cámaras por la vuelta de la expedición enviada al Pacifico. De las conferencias tenidas por el señor ministro de Marina con algunos diputados, ha resultado la adopción de medidas que satisficieren los deseos de los mas exigentes, al mismo tiempo que se cumplen las órdenes del gobierno sobre la vuelta a España de la expedición. Esta, pues, dará la vuelta por el cabo de Hornos; sin pasar por el de Buena-Esperanza; pero visitando antes todos los puntos más importantes de las que fueron colonias españolas, y dejando de estación en aquellas aguas, como hace tiempo anunció LA CORRESPONDENCIA, una de las corbetas que forman parte de la escuadrilla que manda el general Pinzon.

Los periódicos de París traen ya los detalles de la causa seguida contra los señores García y Calzado, y la sentencia que en dicha causa ha recaído. Hé aquí lo que resulta de la relación leída ante el tribunal correccional:

«El 4 de febrero de 1863 tuvo lugar en casa de Mad. Barucci, avenida de los Campos-Eliseos, núm. 120, una reunión de treinta ó cuarenta personas. El Sr. García, que se había hecho presentar en la casa algunos días antes, y que a su vez había presentado a los Sres. Calzado y Miranda, organizó a poco de su llegada una partida de treinta y cuarenta, en la cual solo tomaron parte con él las dos personas que le acompañaban. El señor Miranda desahucó varias veces, de manera que García sufrió una pérdida de cerca de 3,000 frs. Calzado, aunque llevaba parte en la banca con García, se mantuvo ajeno al juego, y las dos ó tres veces que apuntó hizo a favor de Miranda. Los señores García y Calzado propusieron entonces una partida de «carté.» Como nadie quiso tomar parte en ella, acabaron por jugar el uno con el otro. Para las personas que asistían de espectadores al juego, todo ello no era mas que una broma, pues a veces el que tenía las cartas ni siquiera servía al color.

La partida se interrumpió para ir a comer.

Al levantarse los convidados de la mesa para volver a los salones se organizó entre todos una partida de «abaccart turgent.» que es lo mismo que entre nosotros se conoce por el «araon.» García, que había desaparecido, volvió al cabo de una media hora y se sentó a la mesa de juego. Cuando las cartas vinieron a sus manos, las puestas tomaron rápidamente una importancia considerable: bien pronto quedó Miranda solo haciéndole frente. García dió muchos «pases», ganando una suma de 150,000 francos, de los cuales Miranda era deudor de unos 140,000. Calzado durante esta partida jugó siempre a la mano de García, ganando unos 20,000 francos.

Los repetidos «pases» de García dieron bastante que pensar a los asistentes;

pronto comenzó a hablarse en alta voz de las sospechas concebidas, y se interrumpió el juego. Una vez el juego interrumpido, no fué muy difícil demostrar que en las barajas presentadas por la dueña de la casa se habían introducido cartas de distinta procedencia; otras iguales se encontraron en los bolsillos de García, que confesó al cabo haberlas traído todas del Circuito Imperial. En uno de los retretes se halló la cubierta de estas cartas. García había aprovechado un momento después de la comida para dirigirse al retrete y disponer allí su juego.

Probadas estas cosas y casi evidente la trampa, intimaron a García para que devolviese el dinero que había ganado fraudulentamente; no consintió sino con mucha dificultad a devolver 40,000 francos que dijo ser toda su ganancia. Después, según que le perseguían de habitación en habitación, fué dejando caer en el suelo paquetes de billetes de Banco.

Probada la culpabilidad de García, la cooperación de Calzado solo puede inferirse de sus relaciones anteriores con el prevenido, de sus maniobras combinadas en un interés común durante la reunión y de sus ganancias en la partida deslealmente jugada con Miranda. A estos hechos reune la información, los datos que pueden suministrar su actitud embarazada durante la escena, la resistencia que opuso a dejarse registrar y haberse encontrado a sus pies un embolitorio de billetes de Banco que algunas personas creyeron haber visto salir de su pantalón y cuya propiedad desconoció luego.

Terminada la lectura de la información se oyó sin previo juramento a D. Angel de Vallejo Miranda, parte civil en el asunto.

Este aseguró no haber tratado a García hasta su llegada a París, que tuvo lugar el año próximo pasado. Jugó con él en diferentes sitios y ocasiones, perdiendo siempre. Solo una vez tuvo ocasión de jugar con D. Toribio Calzado en el circuito imperial una partida de «carté», en la cual ganó unos 1,800 francos.

Resulta asimismo de su declaración que madama Barucci, a la que anteriormente había hecho una visita, le envió una esquela de convite para la «soirée.» Entonces pensó probar fortuna una vez más jugando con García, que siempre la había ganado. Con este objeto llevó a casa de mad. Barucci 100,000 francos en papel. A su llegada encontró a los señores García y Calzado jugando al «treinta y cuarenta.» Calzado le pareció que apuntaba contra la banca; él tomó parte, y en algunos minutos se llevó el fondo que consistía en 20,000 francos. García puso otro de la misma cantidad, que también perdió. En este punto se interrumpió la partida de «treinta y cuarenta», y los señores García y Calzado le propusieron un «carté.» Habiendo rehusado tomar parte en este juego, los que se lo habían propuesto se sentaron a jugar uno con otro.

Después de la comida se organizó una partida de «abaccart turgent», tiempo que García no se encontraba en el salón. Este entró a poco tiempo y se sentó en la mesa de juego antes que le tocara la mano. Hasta este punto la partida se había mantenido floja; las «entradas» eran ordinariamente de 40 a 50 francos, y los mayores golpes no habían pasado de 3,000. Calzado no aventuró a un solo golpe mas de 2,000 francos. Cuando vinieron las cartas a manos de García, este puso delante de sí como juego de entrada, una cantidad de 2 a 3,000 francos. El que declara comenzó a «llevarle» lo que tenía delante en casi todos los golpes. García «pasó» doce veces y le ganó los 100,000 francos que había traído y los 40,000 ganados antes de comer.

En este punto intervino Mr. Jeulhade para terminar el juego, y muchas personas acusaron a García de haber introducido un paquete de cartas, preparadas con antelación, en el momento de sentarse a la mesa y de tocarle la mano. El examen hecho por Mr. de Poix, y otras personas en presencia de toda la sociedad, descubrió el paquete fraudulentamente introducido, y algunos instantes después Mr. de Scheneus examinó la levita de García y mostró a los ojos de todos un gran paquete, que se componía de muchas barajas sueltas sin su envoltura.

Después de esto creyó todo el mundo que el fraude se hallaba descubierto, y se exigió a García la restitución de las sumas que ilegítimamente había ganado, a lo que se resistió al principio. Después de conversaciones que duraron mas de dos horas, y bajo la amenaza de ser entregado a un comisario de policía, consintió García en devolver el dinero, reservándose lo que él había llevado; sin embargo, no devolvió mas que 40,000 francos. Preguntado qué había hecho de lo demás, habuéose algunas frases incoherentes y comenzó a recorrer los salones. Diéronse a perseguirle. Parecía una verdadera caza de billetes.

Entonces se encontraron tras los muebles y cortinas, en todos los lugares que había recorrido, paquetes de billetes de Banco que constituían, con corta diferencia, la suma general que se buscaba.

Después de esto, se rogó al Sr. Calzado, de quien se sospechaba que hubiese ocultado una parte de aquellos valores, que se dejase registrar, a lo cual se resistió; dijo que no tenía sobre sí mas que 16,000 francos; de sus pies se recogió un paquete de billetes de Banco.

De las sumas halladas se devolvió a cada cual lo que había perdido. Al que declara le tocaron 85,000 francos, que sumados con 14,000 que tenía, no componían mas que 99,000, en lugar de los 100,000 que había llevado.

Y dada la relación que antecede, fueron llamados a declarar varios testigos que no difirieron en nada instancial de lo que resultaba de la información judicial.

Y últimamente, después de hablar los abogados, el tribunal condenó a García a cinco años de prisión, a Calzado a trece meses de la misma pena, a tres mil francos de multa a cada uno, y cuarenta y un mil francos de daños y perjuicios en favor del Sr. Miranda.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 24. Los insurgentes mandados por Czecowski fueron derrotados cerca de Lozaysk. Pasaban dispersos por Galitzia.

Marsella 24. En una alocución pronunciada en un Consistorio, se quejó el Papa de la persecución que sufre el catolicismo en la América del Sur.

En dicho Consistorio se trató de la beatificación de la reina Maria Cristina de Saboya, madre del rey de Nápoles. En Nápoles el día de San José, para festejar los dias de Garibaldi, pasaron su busto, lo que toleró la autoridad; pero de noche empezó la demostración a ser mas desordenada y tuvo que disolverse la policía.

Turin 24. Farini hizo dimision por motivos de salud. Minghetti será presidente del Consejo, con la cartera de Hacienda.

Se asegura que Passolun ofreció también su dimision.

Bruselas 24. En un «meeting» en favor de Polonia, se decidió abrir suscripción.

Londres 24. En las cámaras se trató de la cuestión de las Estados Unidos y de la de Polonia. Lord Russell declaró que Inglaterra debe continuar neutral en los Estados Unidos, y el ministro y los periódicos dicen que a hora no debe intervenir en Polonia mas que con representaciones y consejos al Czar.

Paris 24. Langewis se halla en la ciudadela de Crazevois, pero no tratado como prisionero.

Metternich ha tenido una larga entrevista con Drouyn Louys.

No es cierto que el embajador de Rusia marche a San Petersburgo.

Paris 25. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 00 1/2; el exterior, a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0, y la amortizable a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-40, y el 4 1/2, a 96-85.

Londres 25. Los consolidados ingleses quedaban de 92 1/2 a 5/8.

Tiene por seguro LA EPOCA que en los primeros dias del mes próximo tendrá una reunión la mayoría del Congreso.

El director de EL CLAMOR PÚBLICO ha invitado a los de los demás periódicos a una reunión con objeto de promover la suscripción abierta en favor de los defensores de la independencia de Polonia.

De acuerdo con nuestras noticias dice anteaer LA EPOCA que tiene la seguridad de que el ministerio se presentará a las Cortes con el propósito de que los presupuestos sean discutidos estensamente.

A juicio de un periódico, el asunto de la estancia en Madrid del ex-infante don Juan, hecho que parece confirmarse, es bastante grave para que acerca de él haga alguna declaración la GACETA.

El señor baron Eduardo Septenville, defensor ardiente de los intereses de nuestra nación, si hemos de juzgar por una obra que antes publicó bajo el título de «Victorias y conquistas de la España», ha publicado un folleto titulado «La intención de Inglaterra en 1863.» Examina el autor la política de la Gran Bretaña en Grecia, la cuestión de devolucion de Malta a Italia, y por último, trata de la ocupación de Gibraltar, declarándose partidario de su devolucion a España.

LA EPOCA no participa de la creencia de que va a ser un período tranquilo y apacible, con mas carácter económico que político, el tiempo que queda de vida a las actuales Cortes. LA EPOCA teme que las grandes discusiones políticas, cuando no las verdaderas tempestades parlamentarias, empiecen el mismo día en que las Cortes se reúnan.

LA EPOCA escita a LA ESPAÑA en nombre de la Reina y de la patria, a que diga lo que sepa respecto a las maniobras que dice se ponen en juego para facilitar el reconocimiento de la reina de España por el ex-infante D. Juan.

Dice EL PUEBLO: «Se vuelve a murmurar en los círculos de la corte imperial de Francia, que Napoleón persiste en su idea de retirarse a mejor vida, vistiendo el toscó sayal de fraile.»

Según EL ECO DE ESPAÑA, el Sr. Pesada Herrera presidirá la reunión de la mayoría del Congreso; y añade que la dificultad que hasta ahora ha impedido que se lleve a cabo, es, al parecer, la distinta opinión que tienen con respecto al ministerio actual, los diputados de opuesta procedencia que forman la anti-gua mayoría.

Ha comenzado a construirse la carretera de tercer orden desde Vich a Folgueroles.

Los teatros de Badajoz y Cáceres están a disposición de las empresas de zarzuela.

que quieran aprovechar una temporada. Segun escriben de aquellas capitales, el público está deseoso de compañía, y si es regular la que vaya, obtendrá ganancias.

Por la dirección de Ultramar se remitió á la Beneficencia un expediente sobre construcción de un hospital en Fernando Póo, y esta dirección lo ha pisado en consulta al Consejo de sanidad del reino.

Habiendo pedido el gobernador civil de Logroño algún socorro del fondo de calamidades públicas para amiguar los efectos de los daños que en noviembre último causaron las nieves y los huacanes en Calahorra, se ha mandado á dicha autoridad que forme el expediente justificativo que procede segun lo que está mandado acerca de este particular.

Ha sido aprobado por la censura de teatros el drama presentado por la empresa de Novedades, y titulado La quiebra de un banquero.

En fin de enero quedaban en el Hospital general 1,133 enfermos, y durante el mes de febrero ingresaron 914; curaron 766 y fallecieron 187, quedando en fin de febrero 2,047, de los cuales 977 eran hombres.

Créese que á estas fechas se habrá ya retirado de San Petersburgo el ministro plenipotenciario austriaco por orden de su gobierno.

El producto de las multas impuestas durante el año de 1862 por infracciones al reglamento sobre sirvientes, ascendió á 7,390 rs. De esta suma una tercera parte pasará, segun creemos, á aumentar los fondos destinados á premios para la virtud, de los cuales puede corresponder á alguno de los sirvientes que más se distinguen por sus buenas cualidades.

El licenciado en medicina y cirugía don Enrique Gippini y Mora, residente en esta corte, nos ruega hagamos presente que no es el individuo del mismo nombre que está encausado en Valencia, el cual se apellida Gippini y Torrejon.

Un nuevo establecimiento fotográfico acaba de abrirse en Madrid, que es sin duda uno de los mejores de cuantos en la corte existen. Están encargados de este gabinete los señores Goutelle y Muñoz y García, aquel fotógrafo y este miniaturista de cámara y notabilísimo artista. Los retratos que hemos visto ejecutados por dichos señores son tan perfectos como los mejores de los mas célebres fotógrafos de París. El gabinete fotográfico lo han establecido en el espacio local de la casa núm. 12 de la calle de la Montera, y los precios no son mayores que en los demas establecimientos de esta clase.

Durante el mes de febrero último el tercio de la Guardia civil veterana de esta corte verificó 188 aprehensiones en esta forma: delincuentes 63, ladrones 26, reos prófugos 7, desertores 3, por riñas 25, por heridas 30, por escándalo 31, por embriaguez 3.

Las capturas verificadas en toda España por la fuerza de la Guardia civil durante el mes de febrero último, fueron 2,373; delincuentes 603, ladrones 292, reos prófugos 43, desertores de ejército 17, de presidio 3, detenidos 1,610. Además capturó 9 contrabandos y recogió 121 armas.

Con motivo del discurso que ha pronunciado Mr. Billaut en el Senado francés á propósito de la cuestión polaca, el emperador le ha dirigido la siguiente carta: «Mi querido Mr. Billaut, acabo de leer vuestro discurso y como siempre he sido afortunado encontrando en vos un intérprete tan fiel y elocuente de mi política. Habiéis sabido conciliar la espresion de nuestras simpatías por una causa cara á la Francia con las consideraciones debidas á soberanos y á gobiernos extranjeros. Vuestras palabras han estado en un todo conformes con mi pensamiento y rechazo cualesquiera otra interpretación de mis sentimientos. Creed en mi sincera amistad.—NAPOLEON.»

El IRURAC-BAT de Bilbao dice que, teniendo ahora mejores datos, puede asegurar que el estado de los muelles de la vía no es, ni con mucho, tan malo como se supuso.

Dice un diario alicantino que las últimas remesas de tabaco habano y filipino son de una calidad superior.

El domingo último á las siete y cuarto de la tarde llegó á Barcelona S. A. R. la Serma. Sra. princesa doña Isabel Maria, infanta de Portugal, de paso para Roma, hácia cuyo punto salió el lunes por la mañana por la línea de Gerona. En la estación la estaban aguardando el señor cónsul de Portugal, el gobernador civil de la provincia, el alcalde corregidor, el comandante de marina y el jefe de la seccion de Fomento, S. A. R., que viaja de incógnito, se alojó en la fonda de las Cuatro Naciones.

La sociedad de amigos del pais de Palencia parece que ha emitido un informe favorable á la ereccion de un banco de emision y descuento que se trata de establecer en aquella ciudad.

El obispo de Málaga confirió sagradas órdenes el domingo último á varios jóvenes estudiantes de aquel seminario.

Han comenzado los anuncios de ventas de fincas pertenecientes á la diócesis de Leon en la provincia de Palencia. La cru-

deza del temporal ha sido causa de que este importante servicio se haya retrasado algo por no haber podido funcionar los peritos tasadores.

Ha llegado á Sevilla el capitán general de la armada Sr. Armero.

El furioso vendabal que reinó estos últimos dias en Castellón, arrojó por tierra muchos árboles y causó otros destrozos; pero en cambio ahuyentó la langosta, que en cantidad extraordinaria habia en los bancos próximos á la playa.

El periódico de Francfort la EUROPA publica un análisis del despacho de lord Russell. En este documento el ministro inglés pide una amnistía, la realizacion de las promesas hechas en la proclama de Alejandria en noviembre de 1818 y la convocacion inmediata de una dieta polaca.

Se ha verificado en Zaragoza una reunion en la cual se dió lectura del dictamen facultativo referente á la identidad de los restos mortales que se creen pertenecer al célebre Justicia de Aragon, don Juan Lanuza. Despues se nombró una comision que, á la mayor brevedad posible, estudie y proponga los medios mas convenientes para la mayor reunion de fondos pecuniarios con los cuales se pueda erigir el monumento proyectado, encargándole además la redaccion espresiva de una alocucion y de una circular con el objeto de dirigir la primera al público por medio de la prensa y la segunda á los particulares.

El emperador de Austria ha decidido en breve plazo se convoque la Dieta húngara. Trátese de conceder á Hungría nuevas reformas.

Mr. Christides que va á marchar á Atenas ha sido recibido por el ministro de Negocios extranjeros Mr. Drouyn de Lhuys, quien le ha dado cuenta de las negociaciones pendientes en este momento entre las potencias signatarias del tratado de Londres para proponer un rey á Grecia.

Los trabajos para el tratado de comercio franco-suizo continúan con actividad. En la semana próxima empezará la redaccion del convenio.

Las procesiones propias del tiempo santo han comenzado ya en Barcelona, donde salió una el domingo último con el mayor lucimiento.

La escuela de párvulos de Alicante se ha montado en todos sus detalles de una manera que honra al ayuntamiento. Últimamente se ha recibido un hermoso aparato llamado «Compendio ó Manual de párvulos» cuya forma se asemeja á la de una cómoda de regular tamaño, y el cual contiene perfectamente colocados

varios enseres para la enseñanza intuitiva, siendo notabilísima la coleccion de estampas iluminadas que representan los principales pasajes de la historia sagrada, y otras de historia natural. Los efectos, se acoplan como en un estuche, y el «Manual» llama la atencion por la inteligencia é ingenio con que se halla construido.

El señor obispo de Orihuela que se hallaba en Alicante ha salido á visitar varios pueblos de la diócesis con objeto de ver las obras de reparacion y construcción de templos que se hacen en dichos pueblos.

Anoche á última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAVAS:

Paris 25. La «Franco» espera que un Congreso arreglará con equidad los asuntos de Polonia, á fin de prevenir nuevos disturbios.

Varsovia 25 (por la mañana). La banda de Nulewski ha sido derrotada.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 26.—San Braulio, obispo y confesor.

CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de los Dolores; predicará en la misa mayor D. Hilario Guerrero, y en los ejercicios de la tarde, D. Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia del hospital de San Pedro de los Naturales, Torrecilla del Leal, se celebrará al misterio de la Encarnacion del Hijo de Dios, con misa mayor, manifesto y sermón, que predicará don Tomás Romeral.—Por la tarde habrá en la iglesia de monjas del Sacramento ejercicios con manifesto, miserere y sermón, que predicará D. Remigio Garcia.—En la iglesia de las Recogidas se celebrará por la mañana funcion á la conversion de Santa Maria Magdalena con misa mayor y sermón, que predicará D. Emilio Moreno Gebada, y por la tarde en la continuation de la novena de Nuestra Señora de los Dolores, D. Pedro Seras.—Continúan tambien las novenas y setenarios de Dolores, y predicarán por la tarde en Santo Tomás, el Sr. Sanchez Grande; en los Servitas, D. Florencio Menendez; en San Sebastian, un buen orador; en las Calatravas, D. Mateo Yagüe; en San Andrés, D. Gerónimo Lorente; en el Caballero de Gracia, D. Antonio Montoya; en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís; en San Marcos, D. Patrio Páramo; en D. Juan de Alarcón, D. Cipriano Sevillano, y en las Escuelas Pias de San Fernando, el P. Calisto Soto.—Por la noche serán oradores en la capilla de

Palacio, el doctor D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de S. M.; en Loreto, don Juan Fernandez, en el colegio de los Doctrinos, D. Benito Romeral; en San Martin, D. Lázaro Prieto; en San Ginés, don Ambrosio de los Infantes; en San Ildefonso, D. Bonifacio Peña; en San Luis, don Ramon Escudero, y en Santa Catalina de los Donados, D. José Madan, y en Santiago, despues de los ejercicios, se cantará una solemne Salve á Maria Santísima.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Parto, en San Luis ó en San Sebastian.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el dia 26.—Parada: Cuenca é Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de Iberia, D. Felipe Gutierrez Rodriguez.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Iberia, D. Narciso Lopez Bernagosi.—Visita de Hospital: Cuenca.—Reconocimiento de provisiones: Principe.—El general gobernador Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion extraordinaria á beneficio de la señora Lagranje.—A las 8 1/2.—Orden de la funcion.—Primer acto de Norma.—Tercero de Lucia di Lammermoor.—Segundo de Martha.—Y cuarto de Rigoletto.

PRINCIPE.—A las 8.—La farsa.—Baile.

CIRCO.—A las 8.—El Trapero de Madrid.

ZARZUELA.—A las 8.—El secreto de una dama.

VARIEDADES.—A las 8.—La huérfana de Bruselas.—Baile.—El payo de la carta.

NOVEDADES.—A las 8 1/2.—La almohada del diablo.

ANUNCIOS.

4,000 ALBUMS DE

piel, de la mejor calidad, surtidos de todos colores para fotografia, á precios desconocidos.

Table with 2 columns: Quantity and Price. Rows include 20 retratos á 20 reales, 30 id. á 30 id., 50 id. á 40 id., 60 id. á 50 id., 100 id. á 70 id.

Se hallan de venta en el almacén del Palacio de Cristal, calle del Carmen, número 32, nuevo 14. (21, 23, 25, 27, 29 31, y 2).

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Las cajitas de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan á 12 y se regala un par de jemeles. Tambien hay otras pulimentadas con todos los ob-

CUENTOS INÉDITOS

un clérigo que nos esperaba ya y nos uniria sin dilacion (1). Nos proponiamos enseñada despidernos de Talbot y saliendo á hacer un viaje por Oriente, dejar al gran mundo que hiciera los comentarios que quisiera. Tomadas nuestras medidas me despedí de mi amada y me fui á buscar á Talbot; cuando iba andando no pude menos de entrar en una fonda, á fin de admirar mi miniatura, que examiné con los poderosos vidrios de mi antejo. ¡La fisonomia tenia una hermosura maravillosa! ¡Aquellos grandes ojos luminosos! ¡Aquella arrogante nariz griega! ¡Aquella abundante cabellera negra! ¡Ah! me dije á mi mismo con aire triunfante; ¡he aquí el retrato hablando, de mi amada! Volví el medallón y lei estas palabras: «Eugenia Lalande, de edad de veinte y siete años y siete meses.» Hallé á Talbot en su casa y me apresuré á anunciarle mi buena fortuna. No me ocultó cuanto le admiraba mi suerte, y felicitándome cordialmente se puso á mi disposición. Para abreviar ejecutamos á la letra nuestro programa, y á las dos de la mañana, y solo diez minutos despues de la ceremonia me hallé con Mad. Lalande.—no quiero decir con Mad. Simpson—en un coche cerrado que se alejaba rápidamente de la ciudad en dirección al Nordeste. Como habíamos velado toda la noche, dispuso Talbot que en la primera estación, en C..., pequeña aldea situada á unas veinte millas de la ciudad, podríamos desayunarnos y descansar un poco antes de continuar nuestro viaje. A las cuatro precisamente se detuvo el coche delante de la puerta de la posada principal de C... Ayudé á bajar á mi adorada y dispuse nos sirvieran inmediatamente el desayuno. Mientras tanto se nos instaló en un saloncito, donde nos sentamos. ¡Ah! me dije á mi mismo con aire triunfante; ¡he aquí el retrato hablando, de mi amada! Volví el medallón y lei estas palabras: «Eugenia Lalande, de edad de veinte y siete años y siete meses.» Hallé á Talbot en su casa y me apresuré á anunciarle mi buena fortuna. No me ocultó cuanto le admiraba mi suerte, y felicitándome cordialmente se puso á mi disposición. Para abreviar ejecutamos á la letra nuestro programa, y á las dos de la mañana, y solo diez minutos despues de la ceremonia me hallé con Mad. Lalande.—no quiero decir con Mad. Simpson—en un coche cerrado que se alejaba rápidamente de la ciudad en dirección al Nordeste. Como habíamos velado toda la noche, dispuso Talbot que en la primera estación, en C..., pequeña aldea situada á unas veinte millas de la ciudad, podríamos desayunarnos y descansar un poco antes de continuar nuestro viaje. A las cuatro precisamente se detuvo el coche delante de la puerta de la posada principal de C... Ayudé á bajar á mi adorada y dispuse nos sirvieran inmediatamente el desayuno. Mientras tanto se nos instaló en un saloncito, donde nos sentamos. ¡Ah! me dije á mi mismo con aire triunfante; ¡he aquí el retrato hablando, de mi amada! Volví el medallón y lei estas palabras: «Eugenia Lalande, de edad de veinte y siete años y siete meses.»

—Ahora, amigo mio, dijo esta tomándose la mano é interrumpiendo mi reflexion; ahora, querido amigo mio, puesto que estamos unidos con lazos indisolubles, puesto que he cedido á vuestras apasionadas súplicas y llenado mis compromisos, quiero creer que teneis intencion de cumplir los vuestros. ¡Veamos! recuerdo... Soy gustosa en recordar los términos precisos de la buena promesa que habeis hecho ayer noche á vuestra Eugenia. Habiéis dicho: «Consiento en ello! ¡Concedido de todo corazón! ¡Por vos inmolaria todos mis sentimientos! Esta noche voy á llevar este querido lente en calidad de antejo en mi corazon; pero desde el alba del dia que tenga el placer de llamaros mi mujer, colocará vuestro presente en mi nariz, y le llevará en adelante bajo la forma menos romántica y menos fashionable, pero mas útil que me imponga vuestra voluntad.» No son estas las palabras que habeis pronunciado? —Sí, contesté; teneis una memoria admirable, y seguramente, mi bella Eugenia, que no me siento de ningun modo dispuesto á dispensarme del ligero sacrificio que implica mi promesa. ¡Eal! ¡ved!... No me están mal... ¿No, no es así? —Y despues de haber dado al antejo la forma de un par de antejos comunes, los puse delicadamente en el lugar conveniente, mientras que la señora Simpson, arreglándose su sombrero y cruzándose de brazos, se repanchó en un sillón, tomando una actitud tiesa y erguida, y aun diré en una posicion que carecia algun tanto de dignidad. —Bondad divina! exclamé en el momento en que la curva de los antejos se colocó en el dorso de mi nariz. ¡Oh! ¡qué! ¡qué! ¡Misericordia! Bondad divina! ¡qué diablos tienen estos cristales! —Y quitándomelos bruscamente, torcí mi pañuelo y lo enjugué con cuidado antes de volvermelos á poner. —Si en el primer caso habia sido sorprendido, una segunda inspeccion me dejó más aturrido. Mi confusion fué extrema, profunda, terrible. En nombre de cuanto hay de más feo en el mundo, ¿qué queria decir aquel misterio? Podia creer á mis ojos? ¿That was the question! Sus mejillas ostentaban el vermellón! ¡Veía yo arrugas en el rostro de Eugenia Lalande? Por Júpiter y todas las divinidades del Olimpo, pequeñas y grandes, ¿qué se han hecho sus dientes? Yo tiré los antejos al suelo con un gesto de cólera, y levantándome de repente, me planté en medio del cuarto, comparando á Mad. Simpson, echan-

do espuma de rabia y de horror; pero incapaz de hablar ni obrar. —Y bien, caballero, dijo en mal inglés, despues de haberme contemplado durante algunos minutos con evidente sorpresa. Y bien, caballero, ¿qué hay? ¿qué es lo que os sucede tan de improviso? ¿teneis el baile de San Vito? Si yo no os agrado, tanto peor; ¿por qué haber imitado á los tontos que compran gato por liebre? —¿Hechicera! ¡maldita vieja! exclamé jadeando. —¿Hechicera? ¿vieja? Sea, me respondió. No tan vieja, sin embargo! No tengo mas que ochenta y dos años, ni un día mas. —¿Ochenta y dos años! ¡repetí apoyándome en la pared. La miniatura decia veintisiete. —¡Ciertamente! Así es, es muy cierto! Pero ese retrato es de hace unos cincuenta años. Cuando me casé con mi segundo marido, M. Lalande, mandé hacer ese medallón para la hija de mi primer esposo M. Moissart. —Moissart!... exclamé. —Sí, Moissart, dijo, moviéndose de mi modo de pronunciar el francés, que conzengo en que no era el mejor. ¿Qué teneis que decir sobre esto? ¿Qué sabeis respecto á M. Moissart? —Nada!... no sé nada respecto á él: solo que he tenido un pariente de ese nombre en otro tiempo. —De ese nombre! ¿y qué teneis que decir contra ese nombre?... decidlo si os place. Es un nombre excelente; y Moissart tambien es otro nombre excelente. Mi hija, la señorita Moissart, se ha casado con un tal M. Voissart, y ambos nombres son de los mas respetables. —Moissart? exclamé de nuevo. Moissart y Voissart? ¿Qué, le conocéis? —Que si le conozco! Conozco á Moissart y Voissart, y tan segura como estoy de esto, lo estoy de conocer tambien á Croissart y Froissart, aunque á estos no tanto. La hija de mi hija, la señorita Voissart, se casó con un tal Croissart; y despues, la nieta de mi hija, la señorita Croissart, se desposó con un tal M. Froissart. Y me diréis acaso que este nombre no es respetable? —Froissart! murmuré, llegando hasta el punto casi de ponerme malo. No queréis seguramente hablar de Moissart, Voissart, Croissart y Froissart? —Sí! replicó acomodándose mejor en el sillón. Sí! Moissart y Voissart y Croissart y Froissart. Y añadiré tambien, que monsieur Froissart era lo que se llama un

simplon, porque ha dejado la hermosa Francia para venir á esta estúpida América, donde se ha establecido y donde ha tenido un hijo digno de comer verde, pero que ni yo, ni mi parienta, la señora Estefania Lalande, hemos tenido el placer de encontrar. Se llama Napoleon Bonaparte, y creo que no os atreveréis á sostener que este nombre no es respetabilísimo! Dejeme caer, pálido de horror, en el sillón que acababa de dejar. «Moissart y Voissart! repetí con tono estraviado. Croissart y Froissart! añadi mas alto. Moissart y Voissart y Croissart, y Napoleon Bonaparte Froissart! pero Napoleon Bonaparte Froissart, soy yo, soy yo! soy yo, ois?... soy yo, y... oh... ah! Yo soy Napoleon Bonaparte! y antes me lleve el diablo que ser nunca esposo de mi tatarabuela!» Madame Eugenia Lalande, casi Simpson y antes Moissart, ora en efecto mi tatarabuela. En su juventud, habia sido muy bella, y aun á los ochenta años, conservaba el porte magestuoso, el contorno estatuario de la cabeza, los hermosos ojos y la nariz griega de sus buenos tiempos. Gracias á estos restos, al blanco de perla, y al rojo vegetal, á la peluca, á los dientes postizos, al talle postizo, y gracias tambien al hábil auxilio de las modistas de París, habia logrado conservar una cierta posicion entre las bellezas ya algan tanto añejas de la metrópoli. Bajo este concepto, se habria casi podido mirarla como la compañera de la célebre Ninon de l'Enclos. Inmensamente rica, y viuda sin hijos por segunda vez, habia pensado en la existencia de un cierto Napoleon Bonaparte que se habia hecho ciudadano de los Estados Unidos, y al que pensaba dejar por heredero, y vino á América en compañía de una parienta lejana de su segundo marido, y admirablemente bella, que se llamaba Estefania Lalande. La persistencia de mis miradas en la ópera habia hecho que mi tatarabuela se fijase en mí, y despues de haberme examinado á través de su lente, la chocó la semejanza que existia entre ella y yo. Aquel aire de familia, debia interesarle tanto mas cuanto que sabia que el heredero que buscaba vivia en la misma ciudad, y preguntó á su vecino noticias de mí. Este me conocia de vista y le dijo quién era. Aquellas noticias impelieron á la anciana señora á contemplarme de nuevo, lo que me indujo á tener la absurda conducta que he contado. Devol-

(1) Es los matrimonios á la media noche son bastante frecuentes en América, y sobre ello puede verse el interesante libro de M. Augusto Carlier titulado: El matrimonio en los Estados Unidos. París, Ha-chette, 1860.

(N. del T.)

Papel mas fino y el papel vitela superior, a 20 rs. Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero. — Especialidad en sobres a 2 rs. el 100.

GRAN LIQUIDACION.

Precedente de testamentaria, en el establecimiento de la calle de San Martín, número 8, tienda, frente al cuartel de la Guardia Civil.

Habiendo variado de dueño, este ofrece al público un inmenso surtido de géneros de todas clases, a precios nunca vistos, como puede convencerse el que guste honrar este establecimiento; la entrada es libre y todo tiene su precio. Entre los muchos géneros hay gran surtido de pañuelos de China bordados, de nueve cuartas, desde 6 duros; cortinones y colchas de tul de punto cruz, desde 80 rs. hasta 160; macasares para respaldo de butacas y sillars, a 5 rs. vara; tul cruzado para visillos, a 3 1/2, 4, 5 y 6 rs. vara. Pañolería de todas clases, de invierno y entretiempo; pelos de cabra de cuadrillos, última novedad, a 3 1/2 rs. vara; telas de entretiempo, a 34 rs. el corte de 10 varas; indianas bonitas desde 2 rs. vara hasta 3 1/2; pañuelos blancos, puro hilo, desde 3 rs.; irlandias, clase superior, y orleanes negros, superiores, desde 5 rs. vara; bonitos transparentes de varios tamaños y dibujos, desde 30 rs. hasta 100; miriñaques, nueva invención, desde 24 rs. hasta 50; gran surtido en camisería, corbatas y cortes de chaleco, todo con gran rebaja.

Despacho todos los días, excepto los festivos. — (16, 18, 21, 24, 27 y 31.)

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS, Y

En virtud de providencia del señor don Pascasio Fernandez, juez de primera instancia del distrito del Centro de esta corte, refrendada por el notario del ilustre colegio y propietario del número de la misma, D. Pablo de la Lastra, se sacan a pública subasta dos casas unidas, sitas en esta población, una en la calle del Olmo, núm. 14 moderno, 33 antiguo de la manzana 38, y la otra en la calle del Ave María, núms. 3 y 4 antiguos, 16 moderno de la propia manzana, que juntas tienen de sitio 943 metros cuadrados 94 decímetros, equivalentes a 12,187 pies cuadrados y 718, y han sido tasadas en la cantidad de 739.390 rs., a rebajar cargas.

Para su remate se ha señalado el miércoles 22 del próximo mes de abril, a las doce de la mañana en la audiencia de su señoría, sita en el piso bajo de la territorial, donde se admitirán las posturas que se hagan con arreglo al pliego de condiciones, que estará de manifiesto los días no feriados, de doce a dos de la tarde en la citada escribanía, sita en la calle Mayor, núm. 106, en cuyo punto se suministrarán las demas noticias que se pidan.

PABLO DE LA LASTRA.

EMPERADOR. — VINOS FINOS Y Pañuelos, elaborados a todo coste por herederos de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominación. Calle de Atocha, 67. — (21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

LA SEÑORA.

DONA PAULA DE CÁRDENAS Y ROMERO DE AGUIRRE DE TEJADA, ha fallecido en la mañana del 26 del corriente.

D. Manuel Aguirre de Tejada, viudo; doña María del Carmen y doña María Segunda Aguirre y Cárdenas, hijas; D. Miguel de Cárdenas y Chaves, caballero del hábito de Cataluña, padre; los hermanos, parientes y testamentarios de dicha señora (q. s. g. h.) suplican a los amigos que por olvido involuntario no hayan recibido escuela de invitación, se sirvan asistir a la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma se celebrará el jueves 26 del corriente a las once de la mañana en la iglesia parroquial de San Ildefonso, y a la conducción del cadáver al cementerio de la sacramento de San Martín, San Ildefonso y San Marcos. Se suplica el coche.

Se suplica el coche.

ANIVERSARIO.

D. JUAN DE BIEDMA Y TORRES, jefe de negociado que fué de la Dirección general de Estanodas, falleció el 27 de marzo de 1862.

La viuda, hija, hermanos y demás parientes, suplican a sus amigos que se sirvan encomendarle a Dios. Todas las misas que se celebren el día 27 del actual en la iglesia parroquial de Santiago, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Se suplica el coche.

MR. J. PAUCHEZ DENTISTA DE SU Maiteza real el duque d'Aumale y del príncipe Maximiliano de Baviera. — Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciación y una masticación perfecta.

Mr. Pauchez es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino después de un éxito completo.

Consultas desde las diez a las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Conclusión de la venta de sedería: trajes de glase negros a disposición; su valor 24 y 25 duros, a 12; otros riquísimos, su precio de coste 45 y 50 duros, a 20 y 22; moiré negro superior de 46 rs. vara, a 26; pañuelos de la India, desde 12 rs.

Continúa la venta de lencería, pañolería, y mantelería, a los precios tan ventajosamente conocidos del público: pañuelos de batista para la mano desde 20 reales docena en adelante. Postigo de San Martín 22, próximo a la de Jacometrezo.

DUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LAS ELECCIONES.—SUS VICIOS.

La influencia moral del gobierno. Estadística de la misma y proyecto de reforma electoral, por D. Luis María Pastor. — La importancia del asunto que se dilucida con argumentos irrefutables en este folleto, obra de uno de nuestros más acreditados publicistas, no necesita encajarse. Se vende a 4 rs. en las librerías de Durán, Moro, Leocadio Lopez y Bailly-Baillière.

SE CEDE UN DORMITORIO PARA

Una ó dos personas con asistencia ó sin ella. Darán razón, Pez, 10, tienda de ultramarinos.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES

Scerca de Palacio. El conftero de frente al teatro Real dará razón. No es casa de huéspedes.

EL QUE HUBIESE ENCONTRADO EN

la tarde del 24 del presente, un abrigo de niña, de lana negro y blanco a listas, con botones de acero; en el paseo de la Fuente Castellana, sobre un asiento de piedra, tendrá la bondad de entregarlo en la portería de la casa núms. 9, 11 y 13 de la calle del Desengaño, donde recibirá una gratificación y se le agradecerá.

BELLEZA DE LOS DIENTES. AGUA DE PHILIPPE DENTIFRICE SUPERIEUR. Para limpiar, blanquear y conservar los dientes; destruye la carie; fortalece las encías; y calma el dolor muelas. Su delicioso perfume y sus cualidades higiénicas le han granjeado una fama sin igual. ODONTALINE-PHILIPPE. Pasta rosada para los dientes. VERDADERO CARMÍN DE LA BOCA, preferible a los polvos para los dientes. DEPOSITO en las principales perfumerías de MADRID y ESPAÑA. EN PARIS: Casa Philippe y C. Venta por mayor, calle de Engliem, 24.

LIQUIDACION DEFINITIVA Y HASTA LA ULTIMA PIEZA. TRASPASO DEL ALMACEN Y TODOS SUS UTENSILIOS. Venid de una gran cantidad de camisas para señoras y caballeros (de hilo fino y extra-fino en lisas y bordadas.) TIRAS BORDADAS Y ENTREDOSÉS. PECHERAS DE HILO FINO EN LISAS Y BORDADAS. PAÑUELOS DE HEN, IDEM. Chambras elegantes, cuellos y mangas, enaguas, faldas para bautizar, calzoncillos y pantalones de todas clases: una gran cantidad de lienzo fino para camisas y sabanas sin costura, juegos de mantelerías finas desde 6 hasta 24 cubiertos etc. VERDADERA REBAJA CON 40 POR 100 DE SU PRECIO DE COSTE. CALLE DE LA MONTERA, NUMERO 2. Imp. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

vióme mi salud, convencida de que alguna casualidad estraña me había también descubierta quién era, y cuando enagado por la edad y los encantos de la dama, por la cortedad de mi vista y los artificios de su toilette, pedí con tanto entusiasmo a mi amigo Talbot me dijese el nombre de aquella hermosa persona, creyó naturalmente que le hablaba de la mas joven, y me respondió con la mayor sinceridad, elogiándome a la célebre viuda, Mad. Lalande.

Al día siguiente mi tatarabuena, encontrando en paseo a Talbot, a quien había conocido en otro tiempo en París, escuchó de decir que no tardó en tramar conversación con él acerca de mí.

Mi enfermedad visual quedó explicada entonces, porque nadie lo ignoraba, aunque yo creyese lo contrario, y supo mi buena parentía, con gran pesar suyo, que se engañaba suponiendo que yo la conocía, y que representaba un papel de los mas ridiculos haciendo la corte y en pleno teatro a una vieja a quien no había visto en mi vida. A fin de darme una lección, había formado un complot con Talbot, y este se había alejado para evitar mi presentación. Los amigos encontrados por mí en la calle poco tiempo despues de mi visita al hotel B..., y a los que dirigí preguntas sobre la encantadora viuda madama Lalande, supusieron, con razon, que pensaba en Mad. Estefanía Lalande, lo que explica mi conversación con aquellos señores y la alusión a Ninon de l'Enclos. Yo no había tenido nunca ocasión de ver de cerca y a la luz del día a la señora, y en la reunion musical, la necia vanidad, que me impedía llevar anteojos, no me había permitido reconocer su edad. Cuando se rogó a la señora Lalande que cantara, aquella lisonjera invitación se dirigía a la joven, que se levantó para corresponder a ella, y mi tatarabuena me dejó en el mismo instante para acompañar a su amiga hasta el piano, a fin de sostener mi ilusión, y en caso de que yo me hubiera decidido a acompañarla por el salon, me hubiera aconsejado, so pretexto de guardar las conveniencias, no hiciese tal cosa; pero mi prudencia se ha visto que hizo inútil aquel consejo. Los trozos de ópera tan admirables que me habían confirmado en la idea de la juventud de mi amada, habían sido cantados por M. d. Estefanía, debiendo servir de moraleja y punta acerada al epigrama de mi decepción, el lente.

El ofrecimiento de aquella alhaja daría ocasión, por otra parte, a un sermón-

cito contra la afectación que me había propuesto usar, siendo casi inútil añadir, que la anciana señora había hecho reemplazar los cristales de que se servía habitualmente, por otros mas adaptables a mi vista, y que debo confesar parecían haber sido hechos para mí.

El clérigo, que solo había fingido estrechar el lazo fatal, era un chusco compadre de Talbot, nada eclesiástico; siendo en cambio un excelente coehero, que despues de haber dejado su sotana negra para ponerse una hopalanda; condujo la silla de posta que llevaba la feliz pareja, al albergue de C... Talbot había tomado asiento al lado de su cómplice, y de aquel modo ambos miserables habían asistido a la escena del golpe de gracia, habiéndose entretenido en contemplar el desenlace del drama al través de una celosía entreabierta del salon donde habíamos bajado. Estoy tentado de mandar un cartel de desafío a los dos traidores.

Despues de todo, yo no soy el esposo de mi tatarabuena, y esto me consuela infinitamente; pero lo soy de Mad. Lalande, de Mad. Estefanía Lalande; con quien mi digna y anciana parentía se tomó la pena de arreglar un matrimonio; no contenta con declararme su heredero cuando muriera... si se decidía alguna vez a ello. Para concluir, he renunciado a escribir billetes dulces y no se me ve ya nunca sin anteojos.

LOS DEBUTS LITERARIOS DE THINGUM BOB, EX-REDACTOR EN JEFE DE LA BUSE SAVANTE.

Me hago viejo, y puesto que la muerte no ha respetado ni a Shakespeares ni a Emmons (1), no será imposible que me arrebate tambien. Bajo este supuesto la prudencia me aconseja no dejar para lo último el retirarme de la arena periodística y descansar sobre mis laureles. Pero tengo ambición, y al deponer el cetro literario, puedo marcar mi retirada legando a la posteridad otra obra mas preciosa e importante que la narración de mis debuts? Puesto que todo el que llega a la celebridad cumple con un simple deber dejando tras sí en su camino ascendente, pedestales indicadores que puedan guiar a otros hacia el templo de la gloria,

(1) En los Estados Unidos hay muchos escritores de este nombre; pero no se sabe a cual de ellos se refiere Poe en su sátira. (N. del T.)

y escuchó con el mas vivo interés hasta las menores palabras de mis confidencias. Yo no la oculté nada creyendo no debía ocultar nada a su confiada ternura. Animado por el candor que había mostrado en un capitulo tan delicado como el de su edad, no solamente reconocí con perfecta franqueza mis numerosos defectillos; sino que confesé aquellas enfermedades morales y aun físicas, cuya confesión exige tanto mas valor, cuanto que se hace una prueba de amor tanto mas esclarecida. Pasé revista a mis locuras estudiantiles, mis prodigalidades, mis escosos, mis deudas, mis amores. Llegué hasta hablarle de una tos seca que me había inquietado en otro tiempo, de un reumatismo crónico, de algunas puzadas de gota hereditaria, y en último lugar, de la debilidad desagradable e incómoda de mi vista, que hasta entonces había ocultado cuidadosamente.

En cuanto a ese defecto, dijo madama Lalande riendo, cometéis una gran falta en confesarlo; si no lo hubiésteis dicho, me figuro que nadie habría pensado en acusaros de no tener los mejores ojos del mundo. A propósito, continuó, recordareis, al decir esto me pareció ver a pesar de la oscuridad parcial del salon, que Eugenia se enrojecía, —recordareis, amigo mío, el pequeño instrumento óptico que llevo colgado al lado.

Y al decir estas palabras daba vueltas entre sus dedos al lente que había producido tanto rumor en la ópera.

—Si me acuerdo de él, exclamé estrechando con pasión la delicada mano que sometía el gemelo a mi examen. Era una magnífica alhaja de filigrana, bastante complicada, ricamente cincelada y enriquecida con brillantes piedras, cuyo valor no me impedía reconocer la media luz que me estaban dando.

—Pues bien, amigo mío, repitió con cierto aire de empeño que me sorprendió un poco, me habeis suplido es conceda un favor que habeis tenido la galantería de llamar inapreciable. Me habeis pedido que sea vuestra mujer mañana mismo. Si cedo a vuestras súplicas, y tambien, debo decirlo en verdad, a la voz de mi propio corazón, ¿no tendré yo a mi vez derecho de solicitar tambien un ligero favor?

—En este caso, amigo mío, procurad vencer, para complacer a esta Eugenia a quien amais, una pequeña falta que habeis confesado en último término; mas bien moral que física, que me permitireis os diga concierda mal con vuestra naturaleza, con el candor innato de vuestro carácter, y que si no procurais remediarla, tarde ó temprano os atraerá algun mal. Por el amor que me teneis, vencereis esa afectación, que como vos mismo reconocereis, puede desmentir de una manera tácita o implícita, la cortedad de vuestra vista. Porque negais virtualmente esa enfermedad, rehusando emplear el remedio habitual. Sabreis que deseo lleveis anteojos. Ah! chit! Ya habeis consentido en llevarlos por amor a mí, y aceptaréis, pues, este pequeño dije que tengo en este momento en la mano, y que ademas de tener una eficacia admirable para la cortedad de vista, tiene seguramente un inmenso valor intrínseco. Observad que por una ligera transformación, apretando este ó aquel resorte, este instrumento puede adaptarse a los ojos bajo la forma de anteojos, y llevarse en el bolsillo del chaleco como lente. Pero bajo aquella primera forma y habitualmente, es como habeis consentido de antemano en llevarle por mi amor.

—Aquella súplica, ¡debo confesarlo! no me turbó sino a medias. Pero la redompena, que esperaba mi sumisión, hizo imposible toda vacilación.

—Consiento en ello, exclamé con entusiasmo. ¡Consiento en ello! ¡Concedido de todo corazón! Por vos, inmolaré todos mis sentimientos; desde esta noche voy a llevar este lente; en calidad de anteojos, en mi corazón; pero desde el alba de aquel día que tenga el placer de llamarme mi esposa, colocaré este presente en mi nariz, —y le llevaré en adelante bajo la forma menos romántica, menos fashionable, pero mas útil que me imponga vuestra voluntad.

El resto de la conversación recayó sobre las medidas que había que tomar al día siguiente. Según me había dicho al fin volver, Talbot había decidido al fin volver, y convinimos en que iría a buscarle sin demora y que me proporcionaría una silla de posta. La reunion no debía terminar hasta las dos de la mañana, y convinimos en que el coche se hallaría a la puerta a la misma hora, y que madama Lalande montaría en el desapercibidamente, favorecida por la confusión consiguiente a la salida de los convidados. Nosotros debíamos trasladarnos a casa de